

EL PRESIDENTE DE LA FEDERACION SINDICAL HACE FUERTES DECLARACIONES CONTRA EL ELEMENTO COMUNISTA QUE ENTORPECE LAS ACTIVIDADES SINDICALES EN LAS AGRUPACIONES OBRERAS.

Hay que abrirle el ojo a los comunistas y al entreguismo, dice. No cree que los comunistas pongan de manifiesto nuevamente su bajo fondo moral, solicitando su destitución como presidente de la Central Sindical

La conocida e insidiosa campaña de los comunistas contra el presidente de la Federación Sindical nos dió motivo para dirigirnos al compañero Juan Valdés M., solicitando nos diera su opinión sobre hechos que a diario se palpan dentro de las actividades de la Central Sindical y en particular con él, por la suerte de ser demócrata y no comunista. A continuación publicamos el cruce de correspondencia a que esta información pública se refiere.

Panamá, Noviembre 12 de 1945
Señor
Juan Valdés Méndez,
Ciudad

Estimado compañero:

Si usted no tiene inconveniente me voy a permitir formularle unas preguntas de interés obrero, para que se sirva contestarlas, dejándome en libertad de usarlas, en la forma que más convenga a los intereses de nuestra causa.

Sabe usted, si intentan destituirlo del cargo de presidente de la Federación Sindical y qué elemento hace esa campaña?

Cree usted que la mayoría de la asamblea federativa le niegue el voto de confianza cuando los intrigantes pidan su remoción?

Qué opinión tiene usted, de las actividades políticas del Dr. Celso Solano y su camarilla, en la Federación y los Sindicatos?

Cómo califica usted las actividades del comunista español Celso Corvillón y el comunista colombiano Gómez, dentro de los Sindicatos y la Federación?

De usted amigo atento y servidor,

L. A. Cuéllar,

Director de "El Obrero"

Panamá Noviembre 14 de 1945
Señor

L. A. Cuéllar,
Ciudad
Compañero:

No hay razones que me impidan dar contestación al cuestionario presentado por usted, y en tal virtud, a ellas me refiero, con sinceridad y honradez, en los siguientes términos:

Desde los días en que los comunistas que dirige Celso Solano en la Federación, consiguieron mayoría para destituir a usted del cargo de Secretario General, por la imparcialidad con que manejé aquel debate, abrieron en mi contra una campaña de chismes ridículos, arma predilecta de los comunistas, para conseguir, que sin falta de mi parte, porque cumplo mis obligaciones estatutarias religiosamente, se me destituya por el

afán que tienen los estalinistas criollos de acaparar toda la directiva de la Federación.

No sé si los comunistas se atrevan a demostrar públicamente el bajo fondo moral que en todas partes los distingue; pero si lo hacen, es posible que no salgan con la suya. Dado el caso de que fuere removido, el Sindicato de Carpinteros retirará su delegación y continuará laborando como lo hacen otros sindicatos, independientemente.

Las actividades de Celso Solano y su camarilla en la Federación, es contraproducente a los intereses de la causa obrera, porque estos cuatro individuos quieren controlar completamente las actividades sindicales, para sacarle provecho personal. Ellos con Celso Solano a la cabeza luchan por comercializar el movimiento sindical. Qué otra cosa puede deducirse de las constantes visitas del Dr. Solano a la Presidencia de la República? Cuando no habían sindicatos, se rumoró con insistencia, que le ofreció a Ricardo Adolfo de la Guardia, el flamante partido del pueblo; pero el gobernante no le puso atención. Ahora es posible que esté ofreciendo el contingente sindical al nuevo Mandatario. Por fuerza, los obreros deben ponerse en guardia contra el comunismo y el entreguismo.

Considero que Corvillón y Gómez son individuos peligrosos y enemigos furibundos del movimiento obrero democrático del país. Pero Corvillón, es el tipo auténtico del comunismo salvaje. En las pasadas elecciones de dignatarios, después de haber sido reconsiderada la designación que recayó en él para Secretario General del Sindicato de Carpinteros, en virtud de ser extranjero; al terminar la sesión como desahogo nos relató, que, el elemento extranjero es el que sabe triunfar en los casos huelguísticos; que a ellos se debió el triunfo de la huelga decretada por los trabajadores

(Pasa a la pág. 4)

LOS COMUNISTAS CRIOLLOS HACIENDOLE EL JUEGO CRIMINAL A LOS COMUNISTAS EXTRANJEROS TRAERAN EL CAOS A LAS FILAS DEL OBRERISMO NACIONAL

Ayer eliminaron al primer Secretario General y Fundador de la Federación Sindical; hoy luchan por expulsar al presidente de esa institución porque los bellacos comunistas se cueñan en los organismos obreros y pelean por los puestos directivos.

Por HUGO LACAR

En privado o en público decimos siempre la verdad. No criticamos por el placer de criticar. En unos casos nos interesa corregir, en otros, deseamos prevenir. Tales razones motivan los comentarios del presente artículo, que deben juzgar imparcialmente, los trabajadores que nada tienen que ver con la doctrina de la mentira y la violencia, de la insidia y la traición.

No le conviene a los comunistas, que tiene engañada a la mayoría de los delegados a la Federación, que continúe al frente de ese organismo el compañero

Juan Valdés Méndez, en calidad de presidente, porque no se plega a cuanta absurda proposición presentan contra los fondos de la institución o contra la neutralidad política del mismo. De nada le ha valido su imparcialidad en los debates; de nada le ha servido su tolerancia máxima ante las acusaciones de que lo han hecho víctima. La consigna de los stalinistas del partido impopular, es, quitarle la representación de que está investido y que en buena hora contribuimos a ofrecerle.

En esta ocasión, para conseguir los propósitos que denunciábamos, no sólo recurren al sis-

tema de la intriga subterránea sino que hacen propaganda abierta, en las sesiones de los sindicatos, a espaldas del acusado que no puede rebatir sus calumnias canallezcas. Para prueba citaremos un caso: En la noche del 22 de Octubre ppdo. concurrió a la sesión del Sindicato de Albañiles, el comunista extranjero CELSO CORVILLON, y, con el descaro de que sólo es capaz una ente de su calaña, comenzó a escupir el veneno de la intriga contra el presidente de la Federación, calificándolo de incompetente, reaccionario, fascista y otros términos usados por el lenguaje soviético en su propaganda de difamación. Esto es el colmo de los colmos y de la insolencia, no podemos explicarnos cómo organizaciones obreras compuestas en su mayoría de panameños puede soportar y permitir que un elemento extraño como Corvillón introduzca la discordia en nuestra familia obrera. Qué le importa al comunista Corvillón la suerte de los obreros del país! Mañana por orden de Moscú es trasladado a otra región y allá actuará en la misma forma, indigna y canallezca. Este propagandista de la doctrina bolchevique está metiéndose muy hondo en nuestros asuntos internos y su calidad de extranjero lo inhibe para tales actividades.

El oportunismo, la envidia y la traición, estarán rondando por la F.S.T.P., hasta que la mayoría expulse de su recinto a Celso Solano y el resto de los comunistas que jefatura, lo mismo que a los cooperadores, que han traicionado a la democracia y a sus sindicatos.

LA PRIMERA REPULSA AL BORDE DEL FRACASO

Ahora, cuando la Federación Sindical se encuentra al borde del fracaso, en gesto airado, levanta protesta contra el último abuso de los comunistas —único partido del país— que mantiene relaciones políticas con la CTAL; únicos corresponsales en esta localidad del NOTICARIO que se edita bajo su dirección en la ciudad de México.

La Federación Sindical, mediante una resolución aprobada por mayoría de Mesa Directiva, formula protesta, por el bochornoso acontecimiento de carácter continental a que sometieron a esta institución, cuyos estatutos proclaman absoluta

(Pasa a la pág. 2)

A falta de disposiciones que obliguen al Patrono a cumplir la Ley obrera, los Sindicatos pueden sancionar a los establecimientos con huelgas locales o boicot

La era del sindicalismo en el país está en pleno desarrollo y los obreros llenos de entusiasmo ingresan cada día a sus respectivos gremios. En la actualidad faltan pocas ramas del trabajo por organizarse y hasta viejas entidades mutualistas se están vistiendo con el ropaje sindical; pero, al mismo tiempo que los obreros deciden establecer un frente unido en el campo del —capital y el trabajo— también los propietarios de pequeños y grandes comercios y los industriales se han sindicado, para fortalecer su eterno frente de explotación y vasallaje. Hechos recientes nos demuestran que no en vano se organizan los capitalistas. Prueba evidente de ello, es, la entereza y arrogancia de que han hecho alarde, al negarse muchos comerciantes a cumplir con las resoluciones de la Asamblea Constituyente sobre días feriados.

Se ha dicho y seguirá diciéndose que mientras ande el Capital con su sistema mezquino, luchando por privar al asalariado de las más humanas y justas reivindicaciones y desconociendo la ley que las garantiza, no conseguirá otra cosa que acrecentar el odio que siente el nombre libre contra todo sistema de opresión y, en final de

cuentas, llevará a los obreros a una resistencia de hecho, hasta conseguir por este medio, lo que no se consigue por la razón.

Cometen una grave injusticia los patronos de aquí y de todas partes al oponerse al mejoramiento económico del trabajador, cuando la ley o resoluciones de forzoso cumplimiento, otorga a éstos la ventaja de un día feriado con sueldo o unos pocos centavos de aumento en el salario. Hay que recordar que por causa de la guerra los artículos de primera necesidad aumentaron por lo menos, en un ciento por ciento, en relación con los tiempos normales antes de ella. En cambio, a qué obrero se aumentó el ciento por ciento en el salario? Un caso notable en este sentido se registró en el Cuerpo de Policía Nacional; los Agentes devengaban B.65.00 mensuales y se les mejoró en un 15 por ciento, por lo que ahora devengan B.75.00; pero este aumento no guarda proporción con los del comercio y la vivienda. Y además, su origen no tuvo que ver con el alto costo de la vida, lo que ocurrió fue que el gobierno imperante era de tipo inconstitucional y necesitaba el respaldo de la fuerza armada, a falta de

(Pasa a la pág. 7)